



お台場学園だより



令和5年11月号
港区立小中一貫教育校
お台場学園
〒135-0091 港区台場 1-1-5
小学校 03-5500-2572
中学校 03-5500-2575

今を生きるということ

校長 大島 一浩

先月27日(金)・28日(土)に「学習成果発表会(舞台発表の部)」を実施しました。今年度は、ステージと観覧席の間の距離をコロナ禍前のように短くし、観覧していただく人数制限もなくなりました。多くの保護者をはじめとすご家族や地域の皆様にご覧いただくことができました。ご多用の中、子ども達の発表を見に来ていただいた皆様、ありがとうございました。

私は、1学年からすべての発表を学年の順番に見ることができました。本校では毎年、小学校の奇数学年は歌や合奏の音楽的な発表、偶数学年と中学生は演劇などの舞台発表に取り組んでいます。1年生の元気な歌・合奏からはじまり、最後は9年生による自作の脚本での演劇で終わります。上の表題「今を生きるということ」は、今年の9年生による創作劇のタイトルです。

合奏の簡単なリズムでも一生懸命みんなに合わせてようと頑張る姿が印象的だった1年生が、学年進行と共にできることを増やしなが、小中一貫校最後のⅢ期(8,9年)へと成長していく様子がよくわかる一日でした。8年生は地球温暖化やマイクロプラスチック問題を題材にした創作劇「僕たちと海」を上演し、私たちの生まれ育ったこのお台場の砂浜や海を大切に守っていこうと強く訴えました。9年生は、卒業後それぞれの道を歩き始めて10年後の25歳になった自分たちが、中学生だった頃を振り返りながら、「今を一生懸命全力で生きるということが、未来の自分をつくることにつながるんだ」ということを発見していくストーリーでした。最上級生からの力強いメッセージが下級生に伝わりました。

長い人生の中で、たった9年間です。でもこれだけ成長できる人間の素晴らしさを実感したわけですが、子ども達が自分で勝手に成長していけるわけではありません。2年生、3年生…と発達段階に合わせてながらそれぞれの学年の児童・生徒の成長を根気強く支援し続けた学校・家庭・地域の力があるからこそその結果です。

目標達成に向けての、社会の考え方が変わってきているように感じています。例えばスポーツの世界でも、昭和の時代はとにかく精神論。「優勝目指して頑張れ!」が当たり前でした。でも、令和の時代はそうではありません。良い指導者はプロセス(過程)を大切にしています。「優勝するために、今日何ができるのか、今何をすればいいのか」ということをまず選手に考えさせることから始めています。この例も、「今をどう生きるかということが、未来につながる」ことを示してくれています。



6年生の劇「エルコスの祈り」より

【11月はふれあい月間です】

先月の学習成果発表会(舞台発表の部)では、どの学年も熱心に練習に取り組み、本番では大成功を収めることができました。各学年の団結、達成感、児童・生徒の成長につながったと思います。大きな行事が終わった後も気を緩めることなく、学んだことをこれからの学校生活にいかせるよう指導していきます。

11月はふれあい月間です。「相手も自分も大切にしよう」を合言葉に、自分の行動や言葉遣いを振り返ります。また、今年度2回目のWebQUを実施し、その結果からよりよい集団作りにつなげていきます。結果については、12月の個人面談の際に個票で返却します。内容をご確認いただき、ご家庭でも話題にいただければと思います。

小さな変化やサインに目を配り、居心地のよい学級、学校づくりを児童・生徒、教職員一同で進めていきます。

(生活指導主任)

第4学年より



2学期に入り、ゲストティーチャーによる様々な出前授業がありました。水道キャラバンでは、社会科の水の学習に関連させて、水源林から家の蛇口まで水が流れる流れや水がどのようにきれいな飲料水になるかについて学習しました。クイズでは身近な問題について改めて考えることができました。

トライアスロンの出前授業では、トライアスロン女子日本代表として五輪に2度出場した関根明子選手から競技経験についてのお話を聞きました。高校卒業後、マラソンで五輪代表を目指したものの、約3年間怪我に苦しんだこと、怪我をした際に出会った人がトライアスロンと関根選手を結び付けてくれたことなどのエピソードを紹介してくれました。人との出会いとご縁が大切であることや、チャンスが来た時に自分で決断してつかむことが大事であることを学びました。また、パラトライアスロン用の自転車に試乗するなど、貴重な経験をすることができました。さらに、トライアスロンについての調べ学習をし、理解の高まりを感じました。

(第4学年担任)

学習成果発表会(舞台発表の部)

今年度も、すべての学年で舞台発表を行うことができました。

1・3・5年生は音楽を、2・4・6・7・8・9年生は劇を、そして中学生全員で合唱をそれぞれ発表しました。どの学年も練習の成果を発揮し、素晴らしい発表会になりました。

今年度は新型コロナウイルス感染症も収まってきたので、従来通りの形に戻して開催しました。体育館には、小学生・中学生約450人が集まって鑑賞しました。子ども達の活躍の機会や学びの機会をできるだけ多く確保できるよう、今後も学校行事を充実させていければと思います。

発表会の衣装や小道具の準備等、保護者の方々のご協力に感謝申し上げます。

(学習成果発表会担当者)

【11月の主な行事】

- 1日(水) 避難訓練 全校道徳 三者面談(9年生)【11月7日(火)まで】
- 3日(金) 文化の日
- 6日(月) 社会科見学(3年)
- 8日(水) 港区英語発表会
- 9日(木) 生徒総会(中学校)
- 13日(月) 出前授業(4年) 持久走週間始
- 15日(水) 自転車教室(3年)
- 16日(木) 就学時健康診断
- 20日(月) 期末考査(中学校)【11月22日(水)まで】
- 21日(火) ワークチャレンジデー(さざなみ)
- 23日(木) 勤労感謝の日



【表彰】

港区連合体育大会(中学生)

男子100走 第3位 8年生

男子走り幅跳び第3位 8年生

【スクールカウンセラー 相談曜日】

○火曜日(小学校)

○金曜日(小・中学校)

○月曜日(中学校)

電話連絡先●小学校 03-5500-2572

●中学校 03-5500-2575